



PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Valencia, el mes... pesetas 1'25
Fuera, el trimestre... 4'50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 8'50

OFICINAS É IMPRENTA

Don Juan de Austria, 14

Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Miércoles 26 de Octubre de 1904
TRES EDICIONES DIARIAS
Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

CONCURSO Casa Riera Hermanos

Peris y Valero, A. F. (antes Paz)
Premio expuesto en sus escaparates por el mes actual.
BASES
Primer. A todo comprador de una peseta en adelante se le entregará un ticket para emitir su voto, llenándole con su nombre y apellido.
Segundo. Dicho concurso consiste en acertar en qué día de Valencia (sin traspasar las rondas) pernoctará el caballo ofrecido la última noche de Octubre.
Tercero. En el caso de no acertar ningún concurrente, se dará la preferencia a dicho premio a la calle que en dicho día de Valencia (sin traspasar las rondas) pernoctará el caballo ofrecido.
Cuarto. En dicho establecimiento se hallará un buzón para depositar los votos, cuyo plazo terminará el 31 de las para el día de la noche. Dicho buzón estará lacrado, firmado y rubricado por varios testigos hasta la apertura del concurso, que se verificará el día 1 de Noviembre para la adjudicación del premio.
Quinto. El día 2 de Noviembre se publicará en la prensa local el nombre y apellido del ganador, para que se pague a retirar mediante presentación de la cédula personal.
Sexto. Para evitar contestaciones en cuanto a las reglas, quedarán fuera del concurso las no designadas por el nombre actual.
Séptimo. Un mismo votante tendrá derecho a emitir su voto tantas veces como tickets tenga en su poder.

Nuestro origen divino

El discurso del teólogo Beson sobre el origen del hombre, pronunciado, impreso y publicado por su autor en Buenos Aires, me ha convencido hasta la evidencia de nuestro origen divino.
Darwin, Lamarck, Rejmond, Haeckel, Lehmann y toda la plejada de naturalistas, antropólogos, fisiólogos, geólogos y demás sabios ilustrados, precursor de la ciencia moderna, que hicieron profundos estudios, proclamando por último la ley de la transformación constante en el reino de la naturaleza, han quedado apañados por las novísimas declaraciones del doctor Beson.
Los naturalistas llevan el espíritu de dudas y confusiones, y la vida del hombre es corta para comprender en toda su extensión y resolver los problemas planteados por teorías que se ven a la amonición de un Creador que sacó el mundo de la nada, hace seis mil años, después de haber pasado toda la eternidad cruzado de brazos, contemplándose asimismo como Narciso en las puras linfas de las fuentes de los bosques sagrados.
Más sencillo que toda esa balumba de opiniones, y sobre todo, más cómodo, resulta la aceptación del primer capítulo del Génesis sagrado, que nos muestra al Eterno deliciosamente entretenido en hacer el primer día la luz; el segundo la expansión, apaleando aguas; el tercero la hierba para los burros que hablan de venir con cuatro y aun con dos patas; el cuarto, el sol, la luna y las estrellas, porque la luz no alumbra bastante; el quinto, los peccecitos y los pajaritos; y por último, el sexto, toda clase de animales y al hombre a su imagen y semejanza para que se enseñorease de los primeros.
Este sistema teológico es sencillísimo; puede admitirse por todos los que piensan con cabeza ajena, y con él se explica un hombre el por qué del mal, la existencia de la gracia, la pena, la redención, los milagros, los ángeles, los demonios, las bulas, la confesión, las bendiciones, las maldiciones, el infierno y el purgatorio, con cuyas llamas hacen los curas católicos y protestantes hervir los garbanos en sus pucheros, todo merced a una pizca de serpentina, a una mujer coqueta, a una manzana y a un brazgazo que vivían hechos unos marqués en un huerto delicioso regado por los ríos Pizón, Gibsen y Gigen, Hildekel y Entrates, sin otra ocupación que la de comer, beber, bailar, coquetear y multiplicarse.
Así nuestra raza parece más digna, porque, aunque el buen Dios, cansado de las pillerías, robos, degüellos, sodomismos, asesinatos y otros excesos que se iniciaron con la aparición de la primera familia de hombres hechos por su divina mano, envió el Diluvi (y no el de Barcelona), para exterminar tal canalla condenada a su semejanza, viste mejor calificarse desordenadamente de un asesino que de un honrado mono habitante de las selvas vírgenes de la época terciaria.
Además de las irrefutables demostraciones teológicas que afirman nuestro origen divino y nuestra semejanza con el Creador, hay pruebas psicológicas que convienen a un guardacantón de la línea irrefragable que separa al hombre del mono, aun cuando existan analogías entre uno y otro, notadas más por el estudio de la anatomía comparada, por la observación de las costumbres de algunos desdichados representantes de la raza humana.
La efecto, nada más parecido a la flexibilidad de los miembros del chimpancé al girar que la flexibilidad de espaldas de los cortezanos y demás gentes que rodan a los poderosos de la tierra: se doblan, se fuerzan, se arrastran; y así como los simios trepan con agilidad a los árboles en busca del dulce fruto con que se alimentan, así esos caballeros saltan de rama en rama sobre el árbol social para satisfacer su apetito de dominación y de riqueza.
Un hombre y una mujer bailando se parecen a dos carritos de litano.
La gravedad del babuino no se diferencia mucho de la gravedad de un hombre de Estado; al mono, que al negro australiano, que a los beatos que adornan las imágenes con colores y pedrería, por ser lo que más aprecian; así como la mitra del gran Lama, el casco con plumas de un general y el sombrero de copa de un licenciado en los bosques africanos.
Mas a pesar de esos sentimientos análogos que, como dice muy bien Beson, provienen de una misma fuente, el hombre y el mono se efectúan una línea divisoria que los separa, existe el soplo divino que anima al homo: el espíritu, que le acerca al Creador.

Las hembras de la raza simia se multiplican, crían sus hijos rodeados de mil atenciones, sacrificándose por ellos, sin que en su bestialidad les haya ocurrido jamás la idea de estrangularlos contra un árbol o entregarlos a monjas mercenarias.
Las hembras humanas, ricas, guiadas por el soplo divino que las anima, comprendiendo que su belleza se aja y su salud puede resentirse, y prematuras arrugas afean su semblante, entregan sus hijos a extraños manos, y cuando los frutos de sus vientres a n debidos al delito que deshonra, la inteligencia del espíritu los busca a deshacerse de ellos tirándolos a las inclasables alcantarillas donde se ahogan las infantiles almas mientras el honor queda incólume.
Las tribus de monos no se destruyen en campañas batallas por la posesión de un pedazo de selva, ni entonan cánticos en honor del Dios de las victorias sobre campos rojos de sangre cubiertos de miembros palpitantes, ni aligen en bandadas a un trazo de color para entrar a sangre y fuego en la tierra del vecino para entregar el fruto de sus rapinas a reyes y registas que se mantienen a mil leguas del objeto exhortándoles a la matanza en nombre de Dios y de la patria.
No, nada de eso hicieron jamás los monos, ni demostraron la chipra celeste del ingenio inventando cañones formidables, ametralladoras, fusiles, sables, revólvers y bombas para exterminarse entre sí a más hacer el homo sapiens para hacer picadillo con las entrañas de su hermano.
Es más; desde que el mundo es mundo, los monos no han sabido constituir una sociedad regida por leyes inefables que garanticen la propiedad de los más fuertes o de los más astutos, perpetuación de la generación en generación, obligando a trabajar para uno a los que verdaderamente podemos llamar los últimos monos, que al llegar esa tribu los puestos ocupados.
Viven hoy como en los días gaseosos: todos, en distinción de categorías, vagan por los bosques buscando cada cual la diaria pitanza sin darle parte a rey ni a reque, ni alimentar siquiera un sacerdote que dé gracias a Dios por el cecío o el mangostán divino.
No es eso vivir la vida puramente animal, sin indicio alguno del soplo divino que anima a los humanos?
Entre los monos y los demás mamíferos apenas existen diferencias que les separen, psicológicamente hablando; todos tienen las mismas pasiones hijas del instinto, más las inefables aspiraciones del humo espíritu Comen, viven, sueñan, morderse entre sí, se multiplican y mueren.
Eso es todo.
Los perros no son inferiores a los monos, y en ellos, por tenerlos más a mano, podemos observar la falta de espíritu que asemeja el hombre a Dios.
Esta mañana, paseándome como el doctor Pantolof, por el campo, observé una manada de perros almorzando sencillamente con los despojos del cadáver de un asno. Los había galgos, pachesos, mastines, cruzados; las diferentes razas caninas estaban allí representadas, identificadas por un solo desec: comer.
Echéme gruñidos, chocar de dientes, ladridos de satisfacción, más no oí un insulto, ni observé una dentellada dada o recibida, ni vi a unos arrojarse sobre otros y arrancarse los intestinos a bocados disputándose la carneza.
Los hartos se tendían al sol dejando lugar a los hambrientos, ni blancos, ni negros, ni amarillos, alegaban supremacía sobre aquellos despojos de que disfrutaban fraternalmente preocupados de la raza.
Tal espectáculo me hizo recordar la lucha encarnizada que los semejantes a Dios sostienen en el extremo Oriente por las piltrafas de la Mandchuria.
Los blancos y los amarillos, los hijos de Sem y los de Japhet, los primos, y hermanos por su común padre Adam se matan sin piedad, cubren con sus cadáveres la tierra ensangrentada en tanto sus sacerdotes piden al Creador, de diferente manera que sus emperadores sean más gloriosos y sus mercaderes obtengan más aseo campo donde clavar las uñas.
Sublime facultad o privilegio el de los hijos de Dios! Ellos, como muy acertadamente dijo Juvenal, pueden hacer lo que no hacen los osos, los tigres, los leones y los lobos: se destronan unos a otros!
Ante estas demostraciones maravillosas del humano linaje, ¿quién osa dudar todavía de nuestro origen exclusivamente divino?
¿Quiénes pretenden descender de los inofensivos y estúpidos antropoides?
¿Quiénes se atreven a negar que proceden del Jehová colérico y vengativo?
Mas por otra parte—y hablo en serio—¿cómo es posible creer que la gran inteligencia creada que rige el Universo y preside el movimiento eterno de esos mundos gigantes, de esas constelaciones brillantes que bogan por las praderas siderales trazando círculos inmensos, sin que jamás lleguen a encontrarse, arrastrando en pos mundos y humanidades, ha creado a su imagen y semejanza a la pillería que se perigra, se roba, se destruye y se aniquila en la superficie del munduculo tierra, perdido cual insignificante molécula en los últimos confines de la Via Láctea?
¿Cómo creer que los sacos rellenos de vanidad y soberbia que se sientan en los troncos y envían a sus bárbaros hermanos a la guerra y a la muerte, son imágenes del que da la vida hasta al infusorio que se agita en la gota de agua y en los glóbulos rojos de la sangre?
Y si así es, ¿de qué manera armonizar la bestialidad del hombre con la sabiduría de su Creador, la ira con la bondad, la ambición con el desinterés, lo ridículo con lo sublime, el egoísmo con la abnegación del que lo da todo sin esperar recompensa?
No sería más acertado decir con los antiguos filósofos, que los hombres han hecho a Dios a su imagen y semejanza?
De lo contrario, si el homo sapiens es la obra acabada y perfecta de la Divinidad, y a ella se parece física, moral é intelectualmente,

te y semejante en la tierra, no acabe de comprender la brutalidad de su grandeza.
I. Rodríguez Abarrategui.

Maura acólito

El desplante de Maura al finalizar su rectificación en el debate planteado en el Congreso sobre los suplicatorios, afirmando que gobernara mientras tuviera un voto de mayoría, es el último tanto que retrata al más fresco de los gobernantes monárquicos que hemos padecido desde la Restauración.
Los planes de la clase, entusiasmada al ver que se aleja el momento triste para ellos de abandonar el poder, semejaba los esfuerzos de los teatros para sostener en el cartel los nombres de autores rechazados por el público.
Hay que defender el quinquenio como se defendían los trimestres.
Los gobiernos de la monarquía luchan a la desesperada; no cuentan con el país; la opinión liberal rechaza a los que ponen el poder civil a los pies del Vaticano e inundan la nación de órdenes religiosos destinadas a vivir sobre el productor, mientras permanecen impávidos ante la terrible y desoladora miseria que empuja fuera de España a miles de honrados trabajadores que buscan en las repúblicas sud-americanas el pan que aquí no encuentran.
Y ante este estado anómalo, de verdadera crisis nacional, precisa reforzar las energías para poder dar término a tan cruentas desdichas.
Maura remeda a Itearecamante a Nerón, y desde la altura donde le sostienen enaguas frías, contempla con estético placer, como muere España. Y lanza chistes de guardatropa entre los aplausos de la mayoría cuiera é inconsciente que forma su corte.
Maura no teme a las oposiciones monárquicas, porque cuenta con un resorte de inmensa fuerza que le sostendrá pese a todos, porque desde hace unos días en uno de los carteles de su escudo, figura la sobrepelliz del acólito.
La primera misa que se dijo en el oratorio ó capilla ardiente de Palacio, en intención del alma de la difunta princesa de Asturias, fué ayudada por D. Antonio Maura. Y era de admirar la unión con que cumplió tan humilísimo servicio.
Ahí en nada, se dirá; todo un presidente del Consejo de ministros ayudando a misa. ¿Quiéren ustedes prueba más palmaria de sus relevantes dotes de hombre de gobierno?
¡A que no lo echau!

Contra la ley de alcoholes

Fr. Director de EL PUEBLO.
Muy señor mío: Hace próximamente un mes que escribí a usted, presentándole el estado de tan interesante cuestión en el distrito de Requena. Motivos de salud, ó de falta de ella, mejor dicho, me han impedido comunicarle los nuevos aspectos que ha revestido el problema planteado con la publicación de la onerosa ley.
Comenzó aquella a regir y dió lugar a numerosas protestas. Estas eran al principio provocadas por la imposibilidad de destilar vinos en mucho tiempo, si había, en efecto, que cumplir las complicadas disposiciones que el reglamento exigía para comenzar los trabajos. Tales quejas fueron atendidas, y pronto, en efecto, más que necesaria al fabricante, era una satisfacción a la necesidad que el gobierno sentía de concederlas, dado que de otro modo nadie hubiese destilado y en consecuencia hubieran salido fallidos los lisonjeros cálculos que el Sr. Omsa se hacía respecto a una gran recaudación.
Bien pronto se echó de ver—y ya en mi carta anterior yo lo anunciaba—que no era esto bastante, sino que habiendo de pagar los creados impo estos que la ley señalaba, la pérdida de la cosecha actual de vino era inevitable, y de ahí el solicitar un aplazamiento en el cobro, para colocar la atrasada cosecha de esta región en idénticas condiciones a la de otros pueblos y comarcas en los cuales vendimiaron antes y destilaron sus caldos, quedando en definitiva al abrigo de los rigores de la ley. Este sentido informaba el telegrama é instancia expedidos por el alcalde é ayuntamiento de Utiel al ministro de Hacienda con fecha 30 del pasado mes.
Hasta aquí los hechos. El gobierno dió la llamada por respuesta y en esta situación trabajan sin ganancia en el distrito y en los inmediatos algunos fabricantes pagando el vino al precio poco más del agua, viéndose en casi toda España las fábricas restantes, piérdese parte de la cosecha, crecen las quejas, sufre el pobre, deja de ganar el rico, pierden y protestan todos, razonada y legalmente hasta el día, mes no sabemos, aunque si lo adivinamos, los nuevos temporales que les dictará mañana la necesidad y la miseria.
La Sociedad Agrícola Requenseña publica y extiende una sentida y elocuente protesta. En ella invocan sus firmantes el auxilio, ayuda y valiosa cooperación de entidades análogas, de ayuntamientos y pueblos, de la prensa de Madrid y provincias y en general de la pública opinión, para perseguir por todos los medios legales la derogación ó radical reforma de ley y reglamento.
Mas ¿por cuales medios piensan conseguir tan razonables, justas y precisas concesiones? Esto es lo que no dicen y en verdad que no es lógico un silencio.
Iniciadores de una protesta, campeones de una causa, deben indicar la forma que entiendan preferible para hacer aquella efectiva y conseguir el triunfo de ésta.
Verdad la idea y apoyada, como lo sería sin disputa, por enorme núcleo de interesados y por la misma opinión, procedería entonces llevarla a efecto con la energía del que, conociendo sus derechos y la razón que le asiste para defenderlos, conserva los suficientes arrestos para con-

denantes y humildes protestas. En estos términos, ó hay que conformarse con la ley y resignarse a contemplar melancólicamente la ruina de la segunda—por su importancia,—cosecha española, ó de lo contrario, intentar medios más radicales, campañas más sostenidas, y a ser preciso más violentas, para conseguir, sea como fuere, que la inmensa riqueza que la vida representa no sea destruida con una sencilla firma escrita al pie de una ley por un funcionario tan encumbrado y alto como desconocedor de los intereses que destruye y aniquila.
Una propaganda extendida por todo el Levante y zonas vitivinícolas de España, haciendo valer opinión y exigiendo las dimisiones de los ayuntamientos en inmenso número para en su día presentarlas sólemnemente al gobierno, apoyadas en la enérgica actitud de los productores, sería un medio, no sé si todavía lo bastante eficaz, para obtener lo que pide el Sindicato de Requena.
No desconozco las inmensas dificultades que tal campaña presenta; pero éstas ú otras mayores habrá que vencer para mantener erguida la hoy maltrecha bandera de la viticultura española.
Mas ésta ú otra actitud se adoptará seguramente en plazo próximo, pues "doctores tiene la Iglesia", y ellos, con su indiscutible autoridad y grandes talentos la determinarán.
Arturo Esteve Velasco.

Unión republicana

DISTRITO DE CHIVA
CONVOCATORIA
Para tratar de un asunto que afecta extraordinariamente a los intereses políticos del distrito, se convoca a todos los que componen la Junta de Unión Republicana del mismo a una reunión que tendrá lugar el domingo 30 del corriente, a las doce de la mañana, en Monserrat.
Dada la importancia de dicha reunión, se ruega a los componentes de la referida Junta la puntual asistencia.—El presidente, J. Bernell.

Lo de Vinaroz

Ayer recibimos el siguiente telegrama: "Vinaroz 25, 18 31.
Ha sido suspendida la mayoría republicana del Ayuntamiento.
Esto es el fruto del convenio asqueroso entre la Cámara de Comercio y el caciquismo. Imposible aguantar tanto atropello.— El correspondiente.
Imposible, sí. Cuando los hombres que encarnan el poder público hacen tan torcido empleo de su fuerza, que llegan hasta a detentar el recto espíritu de las leyes; cuando de manera tan brutal se carga la caldera, no debe causar asombro la ruidosa explosión que pueda sobrevenir.
El derecho ha caído en Vinaroz bajo el suco y herrado caso de la bestia caquiul.
No extrañen los saltadores de la ley las consecuencias que su cinismo inconcebible acarree.
Nosotros por hoy nos limitamos a consignar nuestra más fuerte protesta y a ratificar a los correligionarios de Vinaroz nuestro concurso incondicional en defensa de sus derechos.

Calumnia indigna

REMITIDO
Sr. Director de EL PUEBLO.
Querido correligionario: Le rogamos encarecidamente publique esta carta en su valiente é ilustrado periódico, con objeto de deshacer un embuste que dice muy poco en favor de los vecinos de Masanasa y de los cuales quedarán muy agradecidos sus correligionarios.
La junta directiva del Casino Republicano Instructivo.
El Radical del lunes publica una coletilla al final de la reseña del grandioso mitin que se celebró el domingo en Catarroja, en que dice que los republicanos admiradores de D. Vicente Blasco Ibañez pusieron piedras en los rails del tranvía con objeto de que descarrilase el tranvía y que ocurriera una catástrofe.
Eso, señor director, es mentira. Así como suena.
Dando según noticias aparecieron algunas piedras fué en el trayecto comprendido entre la Torre y Cruz Cubierta. Para convencer a los lectores de EL PUEBLO de que es una infame calumnia esta acusación, no necesitamos aducir pruebas. Baste apelar al testimonio honrado del conductor y del cobrador del tranvía.
Creemos que el director de EL Radical no ha obrado esta vez como obran los diputados honrados, pues es un crimen que para saciar odios se cargue a un pueblo culto y decente el dictado de salvaje.
En cuanto a la pregunta de que para cuándo se guardan las albardas, invitamos al director de ese periódico a que venga a Masanasa a ponémoslas, ya que por lo visto ese señor es práctico en el uso de tales aparejos.
Y no cansándose más, se despiden de usted sus correligionarios y amigos,
La junta directiva.
Masanasa 25 de Octubre de 1904.

Reunión de maestros

EN ALCIRA
He aquí el extracto de los acuerdos tomados en la reunión de maestros celebrada el domingo en la ciudad de Alcira.
Que entre las Asociaciones de partido reunidas, las de Albaída, Alberique, Alcira, Carlet y Sueca, exista la mejor armonía, marchando en lo sucesivo inteligentemente en los acuerdos que tomen, procurando hagan lo mismo las demás Asociaciones de partido de la provincia.
Elevar a las Cortes cada una de las cinco

ionar hagan lo propio las demás Asociaciones.
Constituir una comisión de defensa del Magisterio primario contra las ofensas que se inflieran al mismo en general y a los maestros en particular relativas al ejercicio de sus funciones, nombrándose para formarla interinamente a los Sres. D. Francisco Sanchis, de Sueca; don Carlos Rodas, de Polifá, y D. José A. Ortega de Benifairó de Valldigna. Interesando a todos los señores maestros que en cuanto lean en algún libro, folleto, periódico ú otro papel público cualquiera algo denigrante para la clase, lo remitirá a uno, indistintamente, de los señores nombrados.
Que de crearse las 3.000 escuelas que se proyecta pedir al señor ministro de Instrucción pública se provean solo por oposición las de 825 pesetas de sueldo, y las de sueldo mayor a éste se destinen a proveerse por concurso de traslado y ascenso.
Lamentándose de la actual guerra ruso-japonesa, de la reciente anglo-boer y de las nuestras coloniales, se convino en hacer propaganda para que todos los maestros, en las lecciones de Historia, inculquen a sus discípulos odio profundo a la guerra y desperten grande amor a la paz y al trabajo.
Que para el mes de Noviembre ó Diciembre próximos se convoque a nueva reunión, invitando también a todas las asociaciones de partido, suplicándoles encarecidamente que las que no puedan concurrir, manden con la antelación debida los acuerdos que hayan tenido a bien tomar sobre los asuntos siguientes:

Conveniencia de ir inteligentemente las Asociaciones de partido en sus acuerdos de interés general.
Adherirse cada una por separado a la Asociación Nacional, facilitando de esta manera el ahorro de las cuotas.
Gestionar realizadas oportunamente al artículo consabido del proyecto de ley de Administración local. Medios de protesta, caso de aprobarse el artículo.
Constitución definitiva de la comisión de defensa del Magisterio primario.
Forma ó modos para hacer factible el poder proporcionar en el caso de defunción de un maestro ó maestra algún donativo a la familia respectiva.
Manera de hacer más eficaz la propaganda del odio a la guerra y desarrollo del santo amor a la paz y al trabajo.
También se adoptaron otros acuerdos de menor interés.

Obreros despedidos sin motivo

REMITIDO
Sr. Director de EL PUEBLO.
Muy señor nuestro: El motivo que nos mueve a publicar estas líneas interesa a nosotros especialmente, pero lo hacemos público por que demuestra quiénes son ciertas gentes, para los que el obrero no merece respeto alguno.
Es el caso que estábamos trabajando en la fábrica de camisas de maderas que Rafael Capuz, conocido radical sorianista, tiene establecida en la calle de Cuarte, núm. 84, y llegado el día de ayer, que la iglesia católica dedica a San Rafael, (Santo del Sr. Capuz), terminado el trabajo nos marchamos sin felicitarle. Esto lo hicimos por que quien dice ser republicano radical no debe hacer caso de Santos; pero esta mañana cuando nos hemos presentado a reanudar nuestras tareas, el Sr. Capuz nos llamó a su despacho y nos dijo que quedáramos despedidos por que no le habíamos felicitado en su Santo.
Nosotros hemos protestado de que aquello no era motivo para despedirnos; pero la protesta no nos ha servido y nos encontramos sin trabajo, y por lo tanto sin poder dar pan a nuestras familias.
Juzgue Valencia, y especialmente los obreros, la conducta de ese patrono radical-sorianista, y reciba el Sr. Capuz la expresión del más profundo desprecio de sus exoperarios.
Samuel Simó.—Manuel Orduña.
Valencia 25 de Octubre de 1904.

Noticias

Asunto escandalosísimo.
El abogado D. Vicente Dualde, viéndose apremiado, no sólo por las diversas comunicaciones que desde hace tiempo le viene dirigiendo la Alcaldía, sino por la pregunta formulada públicamente por el concejal D. Guillermo Julián en la sesión de anteaño, y por las órdenes severísimas que ayer dió el Alcalde accidental Sr. Lisgaria, hizo entrega a éste, anoche a las nueve, del expediente sobre la reclamación formulada por el Ayuntamiento contra los usurpadores del callizo de la Reina Mera.
¿Por qué ha venido el Sr. Dualde desobediendo las repetidas órdenes que oficialmente le comunicó la Alcaldía para que restituyera ese expediente?
¿Por qué no lo devolvió cuando en sesión pública varios concejales protestaron de la retención ú ocultación de dicho expediente?
¿Por qué no lo restituyó al cesar en el cargo de abogado consultor del Ayuntamiento?
¿Por qué no lo devolvió al menos anteaño ó ayer por la mañana?
¿Por qué dijo anteaño y ayer que lo había devuelto, y que si hubiere sufrido extravío sería en las oficinas municipales?
Todo esto es preciso depurarlo en un riguroso expediente en el que se determinen las responsabilidades procedentes, porque no es posible tolerar que durante tantos meses haya estado el Sr. Dualde burlándose de los órdenes de la Alcaldía y de las reclamaciones de los concejales, reteniendo en su poder un expediente de tan trascendente importancia como el del callizo de la Reina Mera, cuyo retraso ó cuyo extravío ha podido producir serios perjui-

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene entre sus componentes, los siguientes:

"Diastasa", sustancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos feculentos como el pan, el arroz, la patata, etc., por lo cual es tan poderoso digestivo como los fermentos gástricos; "Dextrina", que es el primer término de la transformación digestiva de los féculas, todos los cuales pasan finalmente a convertirse en "Malta" ó azúcar de Malta, bajo cuyo estado se absorbe y asimilan; "Albuminoides", muy ricos en azoe y en estado de asimilación directa por haber experimentado una especie de peptonización, que dan al producto el carácter de un riquísimo alimento plástico; "Fosfatos de potasa, sosa, cal, magnesia y hierro", todos los cuales, por ser naturales y estar solubilizados y en potencia de asimilación, son de una eficacia excepcional para la nutrición de todos los órganos que los contienen y especialmente de los nervios, por cuyo concepto resulta el producto un poderoso tónico nutritivo, á la vez que hemático, neurogénico y estrogénico.

Extracto de Malta Purísimo

DEL DR. GREUS
Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo, pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentando todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada con que está preparado con todo esmero y pulcritud.

El extracto de Malta del Dr. Greus, tiene las principales aplicaciones y usos siguientes:

A "Título de factor digestivo", para facilitar las digestiones y especialmente las de los alimentos feculentos. A "Título de alimento riquísimo", contribuye por sí al sostenimiento de los organismos débiles y enfermizos, tonificándolos. A "Título de digestivo y nutritivo" á la vez, es quizás el mejor recurso que puede emplearse contra la dispepsia atónica y de grandísimo valor en los casos de consunción. A "Título de demulcente", es también un agradable pectoral y se utiliza con ventaja así contra las irritaciones del estómago y vómito, como las de la garganta y pulmones. En este último caso se usa tomándolo por pequeñas cucharadas tres ó cuatro veces al día, al tiempo de las comidas e inmediatamente después de ellas. Y se puede tomar, ó bien mezclado con los alimentos feculentos ó desleído en agua, leche, vino, etc., etc.

trabajos y el escándalo que han sido precisos para conseguir recuperarlo.

Y puesto que todo, estamos en Valencia por la severidad y el rigor en estos asuntos, sea severo y riguroso el Ayuntamiento para averiguar la causa de la retención y castigar la notoria y evidente resistencia á la devolución.

Si el expediente estaba en poder del señor Duado á las doce de la mañana de ayer, ¿por qué no lo devolvió hasta las nueve de la noche? ¿Dónde estaba esa documentación en la mañana y en la tarde de ayer?

No necesitamos decir más por hoy. Seguiremos paso á paso el curso de la cuestión.

Ayer, á las doce, terminó el plazo concedido por el Alcalde accidental Sr. Llagaria, al empresario de la plaza de Toros, para que éste hiciera efectivas las 5.000 pesetas que adeuda al Ayuntamiento en concepto de arbitrios municipales.

El plazo terminó, como lo esperábamos, sin que el empresario se acercase tan solo por el Ayuntamiento, y sin que hubiese tenido, por lo menos, la atención de acusar recibo del oficio que el Alcalde le había dirigido.

Esto, además de ser una falta de respeto y de consideración, indica el propósito de eludir el cumplimiento de la obligación, y por tanto la casi seguridad de que las arcas municipales perderán las 5.000 pesetas que se le adeudan.

¿De quién es la culpa que Valencia pierda esas 5.000 pesetas?

En primer término de la Diputación y del director del Hospital.

De la Diputación, por que al hacerse el contrato de arriendo de la plaza de Toros no se exigió, (como se exige siempre en toda clase de contratos con corporaciones oficiales) el diez por ciento de la cuantía del contrato en concepto de fianza, para responder no solo de la conservación de la finca que se le da en arriendo, sino también de que el arrendatario al terminar el contrato habría satisfecho todas sus obligaciones; tales como timbre, impuestos, etc.

No se nos objete que el arrendatario actual de la plaza satisface la cantidad del importe del arriendo al perfeccionarse el contrato, porque quieren decirnos el Director del Hospital y la Diputación, qué camino seguirían si el edificio hubiese sufrido deterioros de importancia?

¿Cómo obligarían al arrendatario á que abonase el daño causado?

De ningún modo, puesto que no hay garantía.

No se nos diga que la dirección del Hospital destinó un empleado para que inspeccionase cuanto se hiciera en la plaza, porque de haber dado, de haber lesionado para los intereses del Hospital, ¿cómo se harían efectivos sin haber garantía alguna?

De ningún modo. Si como tenemos entendido ese empleado cobraba un sueldo de la empresa de la plaza, ¿con qué independencia iba á cumplir su misión fiscalizadora?

Por otra parte, no es menos culpable de que nuestra ciudad pierda esas 5.000 pesetas (si el empresario no le da la gana de pagarlas) el alcalde de Valencia. Este no ha cumplido con su deber.

Hace mucho tiempo que la Corporación municipal propuso y la Junta de asociados aprobó el concierto con la empresa de la plaza por 5.000 pesetas.

Desde entonces se ha dado muchas veces la voz de alerta, y hasta dicho por EL PUEBLO que se interviniesen las taquillas para que no se diera el caso de que el empresario levantara el vuelo y Valencia perdiera las 5.000 pesetas.

Han sido inútiles todas las advertencias; el empresario ha terminado su campaña taurina (puesto que sino viene D. Alfonso no dará más corridos), sin que nadie le molestase, y la empresa de la plaza continúa sin pagar, y lo que es peor, dando motivos con su silencio á creer que no pagará.

Ahora comprenderán algunos con cuánta razón hemos venido día tras día, fastigando á la empresa para que pague y al Ayuntamiento para que no andara torpe ni perezoso en el cobro.

Si las 5.000 pesetas se pierden, no faltará en el Ayuntamiento quien exija responsabilidades.

Conste que esto lo estábamos viendo venir.

El alcalde accidental Sr. Llagaria, ha designado á los Sres. Martínez Aloy y Sanchis Bergón para que instruyan, bajo la responsabilidad del Sr. Guillot, expediente con motivo de la devolución hecha por el Sr. Avalos de los expedientes antiguos, relativos á callizos "anucats" vendidos por el Ayuntamiento. Esta ha de ser nuestra mayor satisfacción en el asunto.

En las fiestas de Zaragoza han ocurrido diversos incidentes de etiquetas y de carácter político.

No extrañen nuestros lectores que no hayamos hecho crónicas de todo ello.

En primer término, los periódicos más importantes de Zaragoza no los hemos recibido estos días. Creemos que alguien maliciosamente los ha interceptado.

En segundo término, y teniendo como hemos tenido en esas fiestas amigos que regresaran hoy, hemos juzgado oportuno esperar su vuelta y conocer por su conducto la versión exacta de todo lo sucedido.

Por hoy nos limitamos á reproducir las siguientes líneas de un suelto de EL CORREO de anoche:

"En EL NOTICIERO UNIVERSAL vemos el siguiente telegrama: "Zaragoza 22, á las 10.30.—Los comisionados de los municipios han decidido de asistir al Rosario en la iglesia del Pilar.

La causa principal de ello ha sido que el síndico de Valencia, Sr. Cuber, se ha negado terminantemente á llevar la "Señera" al templo.

Sin embargo, el alcalde de Barcelona no renuncia á su propósito de hacer la ofrenda á la Virgen de la vara que ostenta.

El síndico de Valencia y los concejales republicanos que forman parte de las comisiones se muestran disgustados por la actitud del alcalde de aquella capital.

El Sr. Cuber me ha dicho que planteará ante el Sr. Llagaria de Valencia un debate sobre

drán de asistir mañana á la inauguración del monumento á los mártires.—Cirici Ventalló.

Según noticias, la disputa entre los señores Polo y Cuber fué subida de color.

Por otra parte, el Alcalde, según dicen los despachos de los colegas matutinos, se ha abandonado á la comisión y á la Señera y se ha trasladado á Madrid.

...Pero ya nos enteraremos detalladamente de todo lo ocurrido, pues dicha comisión llega mañana á nuestra ciudad.

Esto dice EL CORREO. He aquí unas líneas de LA PUBLICIDAD DE BARCELONA:

"La reacción ha usurpado á la ciudad aragonesa el monumento á los héroes de la Independencia, colocándolo en su lugar otro á los "Mártires de la Religión y de la Patria". Así, la Patria tras de la Religión.

La Zaragoza republicana no podía pasar sin protesta el acto clerical de hoy, y guardado á las ciudades forasteras el respeto que aquellas se merecen, esperaba el desfile de la guarnición por delante del monumento para dar á sus sentimientos rienda suelta, significando ostensiblemente la indignación popular elevada al coimo por el contraste y circunstancias ocurridas en el acto de inaugurar la estatua de Lanuza, encarnación de las libertades aragonesas, al cual no asistió el arzobispo, ni el ejército, ni el alcalde de Valencia... por ser fiesta democrática.

Por lo expuesto, irán ya formándose una idea del por qué de cuánto ha ocurrido en Zaragoza.

Ya hablaremos de todo.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

El domingo celebró velada el Casino Republicano Universal del camino del Grao. El amplio salón de este Centro estaba atestado, abundando las señoras.

El concejal Sr. Coscollá, con oportunos párrafos, hizo la presentación de nuestro amigo el literato portugués D. Ivo José.

Este dió á conocer las delicadas vibraciones de la guitarra, ejecutando un selecto concierto que interesó vivamente al auditorio, despertando cada número estruendosas salvas de aplausos y siendo felicitado el Sr. José.

La concurrencia quedó complacidísima de tan agradable velada.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA está indicada para los catarros de la vejiga.

Después de una oposición sistemática, y cuyo fundamento no aparece por ningún lado, el presidente de la comisión Municipal de Paseos, D. Luis Tatay, logró en la sesión de anteaer la aprobación del dictamen para que se transformen en parque-jardín los solares de San Francisco, con arreglo al proyecto del director de paseos Sr. Peris.

Aprobado ya por el Ayuntamiento, y adquirido por el Sr. Tatay el compromiso de dejar el nuevo jardín trazado, plantado y útil de aquí al mes de Marzo, sólo falta que el Alcalde no oponga nuevos obstáculos á la ejecución de lo acordado.

Hoy se va de que esos feisimos solares, situados precisamente en el punto por donde casi todos los viajeros entran en Valencia y en el lugar más céntrico y concurrido de la capital, se transformen en ameno parque, en bonito jardín, digno acceso desde la estación del Norte á la "ciudad de las flores".

¿Se opone alguna razón seria á esa reforma? Ninguna. ¿Consiste la oposición planteada por los Sres. Polo y Martínez Aloy en el solo propósito de llevar la contraria á cuanto sea fruto de la gestión de determinados concejales?

¡Ah!; pues si esto es así, sépase que no se ha de consentir que las mejoras que necesita Valencia, sirvan de juguete á los caprichos del Alcalde ni á manejes políticos de ninguna especie.

O el acuerdo adoptado anteaer por el Ayuntamiento es suspendido por el Alcalde, en cuyo caso habría éste de calificarlo de ilegal, ó el Alcalde tendrá que dar orden para que empecen los trabajos.

Porque no hacer lo uno ni lo otro, y limitarse á retrasar la realización de la mejora para que transcurra la época á propósito para las plantaciones, sería malicioso y contrario á los intereses de Valencia.

Y entretanto, la multitud de comerciantes é industriales que tantos años vienen protestando contra la instalación de la Feria de Navidad en los Solares de San Francisco, sepan que si este año llegan á sufrir otra vez los perjuicios que esa Feria les ocasiona, será por culpa del Alcalde ó de ciertos concejales que no quieren, no sabemos por qué, la transformación de dichos solares en jardín.

Aquí hay alguien empeñado en que en Valencia no se haga ninguna mejora.

De la rectitud del Alcalde accidental señor Llagaria esperamos que se dicte sin dilación la orden para que el director de Paseos Sr. Peris empecie las excavaciones y las plantaciones.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gaseosa.

Por la vía Central de Aragón llegará esta tarde á la una la comisión que marchó á Zaragoza en representación del Ayuntamiento de Valencia.

Con ella viene la Banda Municipal, después de haber obtenido muchos laureles en la victiva ciudad aragonesa, y trae en su bandera dos corbatas más y una corona de plata que le impuso la Junta del Circulo Mercantil de Zaragoza, luego de haber aplaudido entusiasmada á nuestra Banda en el concierto que dió en dicho Centro.

A juzgar por las invitaciones que el Alcalde accidental Sr. Llagaria circuló ayer, la recepción que se hará esta mañana á los excursionistas y á la Banda Municipal será cariñosa.

A la Señera se le tributarán los mismos honores militares que cuando marchó, para lo cual acudirá una compañía de veteranos á la Estación Central de Aragón.

La carrera de la comitiva será la siguiente: camino del Grao, calles de la Paz, San Vicente y Sangre.

Reglamentariamente el Gobernador presidirá esta mañana á la Corporación.

Como valencianos, no podemos menos que sentirnos orgullosos al haber visto que un

EL NON PLUS ULTRA

Gran sastrería.—4, Paz, 4, al lado del café Fortis
Recibidas las novedades de la temporada de otoño é invierno

Para caballeros { Trajes á medida, de 30, 40, 50, 60, 70 á 100 pesetas.
Capas, bonitos embozos cinta de novedad, á 22, 30, 40 á 100 pesetas.
Gabanes forma inglesa, cuello terciopelo, á 35, 45, 55, 115 pesetas.
Sobretodos, nuevo surtido alta novedad, de 30 á 100 pesetas.

Para niños { Trajecitos todos los modelos, todas las edades, de 6, 10, 15, 20, 30 pesetas.
Capitas azules y en colores última creación, de 6, 10, 15 á 27 pesetas.
Mezclerías viecua y géneros nuevos, bonitos modelos, de 12, 15, 18 á 30 pesetas.
Sobretodos forma elegante, de buenos forros, de 10, 12, 16 á 22 pesetas.
Rusos todas las tallas, todas las edades, todos los precios.

PARA NIÑAS.—Abriguitos y capitas le más nuevo de la temporada.—PARA SEÑORAS.—Abrigos, paletós, capas adornadas elegantes modelos.
PRECIOS SIN COMPETENCIA.—"El Non Plus Ultra", sastrería la más económica, toda Valencia lo sabe.—4, Paz, 4

RECUNDIDAD con el uso del MAGICO PARCHÉ ORIENTAL y las GOTAS AFRODISIACAS, noventa por ciento de las mujeres ESTERILES consiguen ser MADRES en poco tiempo. Único depositario: S. OLIMENT, Paz, 15.—Gran Farmacia Moderna. Abierta toda la noche.

Y de eso si que deben hallarse satisfechos hasta sus más acerbos enemigos, si es que todavía los tuviera.

EL FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

En virtud de las obras que el Ayuntamiento está ejecutando en la calle de la Corona, la Compañía General de Tranvías se ve precisada á suprimir parte del recorrido de la línea de Ruzafa, á partir del día de hoy hasta la terminación de las citadas obras. En su consecuencia los tranvías de la línea de Ruzafa harán el siguiente recorrido: calles de Ruzafa, Golón, Pascual y Genis, Ballesteros, Barcelonina, Llop, Adressadors, Jabonería, Angeles, Balmes, Guillem de Castro, Cuarte hasta la esquina de San Clemente, calles de Cuarte, Murillo, plazas del Mercado y de Collado, calles de los Derechos, San Vicente, Paz, plaza del Principe Alfonso, calles Poeta Quintanas, Isabel la Católica, Puerto á Ruzafa.

Los trayectos serán: 1, de Ruzafa á la calle de los Angeles; 2, de la calle de los Angeles hasta el Mercado; 3, del Mercado á la plaza del Principe Alfonso, y 4, de la plaza del Principe Alfonso á Ruzafa.

Aliento desagradable del tabaco, nariz ó estómago, desaparecen con "Licor del Polo".

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE.

Hemos tenido el gusto de visitar el despacho de la fábrica de algodones especiales para medias de negro indestructible y colores sólidos de nuestros amigos Sres. Descazal y Villena, titulado "Las Barracas", calle del Lobo, 8 y 10, sorprendiéndonos agradablemente un grande y completo surtido en hules para pisos, carruajes, cómodas, mesas y manteles, y especialmente en impermeables para camas, completando el surtido de esta acreditada casa todo lo concerniente al ramo de confección y funeraria, entre los que sobresalen las puntillas y bordados. Todos estos géneros se venden á precio fijo.

El próximo domingo 30 del corriente tendrá lugar la apertura del presente curso y reparto de premios á los alumnos de las escuelas que sostiene "La Unión", Sociedad de Socorros Mutuos de Dependientes de Comercio, en su casa social, calle de Cavanilles, 3, 2.º, en cuyo día termina el plazo de matrículas.

El mejor antipalúdico conocido es el ESANOFELE.

Se ha encargado intrinsecamente del despacho del juzgado de instrucción del distrito del Mar, D. Francisco Poquet, por haber comenzado ayer á hacer uso de licencia el propietario.

Hoy se pondrá á la venta en todos los kioscos de la capital el cuarto número de la Revista de Levante, que inserta notables artículos é inspiradas poesías de V. Calvo-Acacio, J. Wilkins, Salvador Rueda, José María de la Torre, Enrique Muñoz, B. Morales San Martín, V. Serrano Clavero, Mario de Alba, César Juarros, P. González Blanco, A. González Blanco, Eduardo Guillar, Martín Ortega, etc.

EL FERRO-QUINA BISLERI devuelve las uerzas á los convalecientes.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engañosa acción calmante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

Depósito general, en la farmacia de los señores Igual Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América.

Con el uso continue del agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA se combate la obesidad.

En el pueblo de Picasent, calle de Colón, núm. 3, darán razón de un almacén que se alquila en el mismo pueblo, capaz para confeccionar 300 cajas diarias de naranjas.

En el favorecido trinquete de Pelayo se jugará hoy á las tres y media de la tarde un gran partido de pelota á 50 tantos, á rebote, por encima cuerda, á desafío, en el que tomarán parte los afamados pelotaris siguientes: Mendoza y Arturo (rojos), contra Rata, Mari y Francisco (azules).

A tan gran partido el precio será el de costumbre.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

GUANO SAN GOBAIN

Clase superior.—Calidad garantizada
Superfosfatos de San Gobain
PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS
Fórmulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos.
Agente general en España: D. CESAR SANTOMA, ingeniero químico y catedrático de Química.

Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico ESANOFELE.

Si no quiere usted estar calvo, use el Cefiro de Oriente Lillo
El que es calvo ó le cae el cabello, es porque quiere.
Véase el anuncio en 4.ª plana.

A los feriantes

Habiéndose celebrado en ésta la reunión que había anunciado para esta fecha, y leído el reglamento para la constitución de la sociedad, fué aprobado unánimemente en un todo, acordando someterlo á la aprobación del Gobernador, para ponerlo en práctica lo antes posible.

Por la comisión,
José Moliner, Manuel Escudé.
Denia 24 Octubre 1904.

Desde Cullera

REMITIDO
Sr. Director de EL PUEBLO.

Muy señor nuestro: Agradeceríamos diese cabida en las columnas del diario de su digna dirección al siguiente:

"Tenemos por desgracia en esta ciudad un comerciante de instrumentos (D. Fernando Vallet (a) Tomaca), expresidente de la Junta de la corporación municipal de esta ciudad, el cual se dedica á la compra y venta de instrumentos de los individuos que pertenecieron y pertenecen en la actualidad á dicha corporación para venderlos en esa con un 50 por ciento de ganancia.

Siendo este señor presidente de la citada Junta, se le comisionó para que vendiese dos fagots pertenecientes á la banda.

Al dar cuenta de la venta hecha, dijo á la corporación que la había verificado por valor de cien pesetas.

Escamados por el bajo precio no que fueron vendidos los fagots, fué uno de nosotros á la casa de música (que no estamos por delicadeza y dignidad), á preguntar el precio de la venta, y se nos contestó que había sido hecha por valor de 150 pesetas.

El hecho no es necesario comentarlo, pues dicho señor declaró á fuerza de apretarle que efectivamente así era y que él abonaría las 50 pesetas en partes iguales á cada uno de los individuos de la corporación.

En virtud de este hecho, avergonzado él mismo, presentó la renuncia del cargo que desempeñaba, y se retiró por el foro.

Estos son los hechos; ahora el público cullerense que juzgue, pues además de este hecho aún continuó engañando á algunos individuos y aconsejándoles vendan sus instrumentos para así acabar con dicha corporación.

Mas antes de terminar, haremos una pregunta: ¿Los amigos de dicho señor con los cuales almorzaba todos los días en la tienda del Sr. Sala (a) El de la botetá á la salud á los músicos, según decía, le han abonado las 50 pesetas que gastaron en comidas?

Ya lo ve usted, señor de Tomaca, en el pedacito lleva la penitencia; es decir, que además de pagar las 50 pesetas que faltaban en la venta de los fagots, ahora tendrá que abonar 50 pesetas más por los gastos de comilonas. ¿Cuánto se reírán sus amigos! ¿No le parece?

Hasta la otra.

Por la corporación: el presidente, Bernardo Cruañas."

FERRO-QUINA-BISLERI

LICOR TONICO
RECONSTITUYENTE
DE LA SANGRE
NOCERA-UMBRA (MANANTIAL ANGÉLICA)
Agua Mineral de Mesa
EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS etc.
DEPÓSITO: A. ROLANDO, BARCELONA
BAJADA S. MIGUELS

Tos ferina

Un solo frasco de "Anticatarral Borbonet", muchas veces basta para la curación de la "Coqueluche" y toda clase de "tos" en los niños, notándose mejoría al primer día de tomarlo.

Depósitos: Farmacia Dr. Barral y principales farmacias de España.

Taller

de sombreros de señora y fabricación de cestas y juguetes de paja, de
UGO BOGANI
Se limpian, tintan y cambian de forma toda clase de sombreros. Jesús, 11, Valencia.

E. Brotons Bonet

CIURIJANO - DENTISTA
Operaciones: sin dolor, dientes artificiales
Plaza Emilio Castelar, 19 (antes S. Francisco)

Imprenta y Papelería DE
José M.ª Alpuente

¡Tripas!

Compañía de seguros de vida y de accidentes

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8.45.—Primo Prieto.—Peñita Reyes.—En los entreactos concierto por el Sr. Casanova.

TEATRO PRINCESA.—A las 8.30.—Debut del señor González Hompanera.—El gran Galeoto.—La condesa X.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 8.45.—Congreso feminista.—El pobre Valbuena.—Los picaros ciegos.

SALÓN NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo, entre ellos "Un drama en el aire".—Sr. Pastor, ventrílocuo.—El niño Dios.—Srta. Adelita Lulú.—A las 7.

Lotería núm. 1

En esta administración, calle de la Purísima, frente al Asilo, hay gran número de billetes de Navidad, para su venta.

Se regalán talonarios á los compradores y se facilitan los números que se deseen jugar, siempre que la Dirección los tenga libres.

Venta de arboles y plantas

En el huerto de D. Vicente Galán, calle de Fresquet, 17, alquería del "Lirioner", detrás del convento de Jesús y María, zona de C.ª parte, hay á la venta un grandioso plantío de árboles frutales, para sombra y adorno para jardines y paseos.

Consultorio Grifol

Enfermedades secretas
HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana á 4 tarde.
Santa Teresa, 21.

Mundos, Fiebres infecciosas

Los "povos febrífugos americanos" curan radicalmente las "fiebras tifoides, gripales, gástricas, reu. máticas, las pulmonales y todas las fiebres infecciosas". Muy pronto se verá el modo de aplicar este maravilloso medicamento. Tendrálo: Dr. Costas, San Vicente, 149, farmacia ab. "erta toda la noche.

FERRO-QUINA-BISLERI

LICOR TONICO
RECONSTITUYENTE
DE LA SANGRE
NOCERA-UMBRA (MANANTIAL ANGÉLICA)
Agua Mineral de Mesa
EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS etc.
DEPÓSITO: A. ROLANDO, BARCELONA
BAJADA S. MIGUELS

Tos ferina

Un solo frasco de "Anticatarral Borbonet", muchas veces basta para la curación de la "Coqueluche" y toda clase de "tos" en los niños, notándose mejoría al primer día de tomarlo.

Depósitos: Farmacia Dr. Barral y principales farmacias de España.

Taller

de sombreros de señora y fabricación de cestas y juguetes de paja, de
UGO BOGANI
Se limpian, tintan y cambian de forma toda clase de sombreros. Jesús, 11, Valencia.

E. Brotons Bonet

CIURIJANO - DENTISTA
Operaciones: sin dolor, dientes artificiales
Plaza Emilio Castelar, 19 (antes S. Francisco)

Imprenta y Papelería DE
José M.ª Alpuente

¡Tripas!

Compañía de seguros de vida y de accidentes

LAS FIESTAS DE LAS CALLES DE ESPINOSA Y PADRE TOSCA

Reunidos los abajo firmados como jurados para adjudicar los premios a las fachadas y balcones mejor adornados en las fiestas denominadas "Coso blanco", organizadas por los vecinos de las calles de Espinosa y Padre Tosca...

La Junta de fiestas hace constar que no se ha formulado ninguna protesta contra el fallo del Jurado.

Toros y toreros

Los médicos Sres. Donday, Bellver y Oltra levantaron ayer mañana el apósito al torero Miguel Zaragoza. La herida presenta muy buen aspecto. Aunque el cuerno profundizó cinco centímetros...

La filoxera en la Marina

A VALENCIA

Para nadie es un secreto la aparición de la filoxera en algunos pueblos de la Marina, si bien la importancia de dichos focos y otras cosas interesantísimas que determinan su precisa e inevitablemente desastrosas consecuencias...

cuerto, cobrado y perseguido amenazaba irracionalmente a los partidos políticos con soltar el perro de presa. El can es para dicho senador, la pandilla que forma los judíos orantes de la pulcra anciana, actualmente cobijados bajo la bandera moretista...

Lo que me deca uno de los concurrentes: ¿pero cómo voy a pedir dinero al pueblo? ¿Me arañan! Contéstese si no a este razonamiento. Nosotros pagamos la contribución y algunas veces nos ponen por la langosta de tal parte, tanto. ¿Es que para nosotros no hay langosta? ¿Dinero? Bueno. Por si acaso me quedo limpio he resuelto no soltar un chavo...

La filoxera en la Marina

A VALENCIA

Al Africa! Ah, señores, esto es desconsolador, esto pide amparo; pero nadie quiere prestarlo, porque no hay humanidad, porque no hay justicia, porque todo rueda hacia un abismo sin fin, hacia un fondo tenebroso. Así se estrellaron los esfuerzos de la Junta regional, porque en Alicante hay un gobernador más diligente, más activo, más celoso para mandar escuadrones de guardia civil...

Cuando se reanude el debate, se limitará a volverlo a leer, con el fin de que se cumpla la disposición reglamentaria que previene se inserte en el mencionado diario cuantos documentos se lean durante la sesión.

De Barcelona

El Sr. Allendesalazar, acompañado de los ingenieros, ha visitado hoy las obras del puerto, examinando las nuevas construcciones. Después ha sido obsequiado con un banquete en el Hotel Colón por los ingenieros agrónomos.

Protesta

El Sr. García Prieto ha protestado de que el Sr. Canalejas eludiera la responsabilidad del proyecto del Sr. Montilla, que lo presentó siendo el Sr. Canalejas ministro. Ha añadido que en el curso del debate sobre los suplicatorios, el Sr. Maura aportará antecedentes del señor marqués de Tevega, relacionados con la inmundia parlamentaria.

Sánchez Guerra

El Sr. Sánchez Guerra ha manifestado a los periodistas que con motivo de los funerales por la princesa de Asturias el rey no ha firmado hoy. También ha dicho el ministro de la Gobernación que el gobierno ha comunicado órdenes severas prohibiendo que los buques de la escuadra rusa del Báltico se aprovisionen de carbón dentro del límite de las aguas jurisdiccionales.

Las empresas ferroviarias y el descanso dominical

Los directores de las empresas ferroviarias estuvieron ayer en el Congreso para ver al señor Sánchez Guerra, pero no lo lograron por hallarse entonces en el período álgido de la sesión. Hoy le han visto y le han entregado una exposición pidiendo se excluya del descanso dominical a los carros de transportes y a los aforos de mercancías en los felatos.

Conferencia

Los Sres. Maura y Romero Robledo han celebrado larga conferencia antes de abrirse la sesión del Congreso. Después ha celebrado el Sr. Romero Robledo nueva conferencia con los jefes de las minorías. Ha asistido a ella el Sr. Maura.

El conflicto anglo-ruso

Londres.—El lenguaje que emplean los periódicos al ocuparse del atentado de la escuadra del Báltico contra los barcos pescadores de Hull, puede colegirse por lo que escribe The Daily Chronicle. "Es necesaria—dice—una pronta y satisfactoria reparación. Si dentro de 24 horas ésta no llega, el pueblo inglés podrá pasar de las palabras a los hechos."

El Sr. Morayta pide se indemnice a los perjudicados por la manga de agua que cayó en Madrid en Noviembre último. El Sr. Sánchez Guerra ofrece hacer lo posible por complacerle.

UNA FÓRMULA

En efecto se prepara una fórmula de arreglo. A primera hora, conferenciaron los señores Maura y Romero Robledo. A las cinco llamó éste a su despacho a los jefes de las minorías. Antes había conferenciado con el conde de Romanones.

SIGUE LA SESION

Dice el Sr. Lerroux que cree que onesta mucho procesar a un hombre, y más a un diputado, que cuenta con mayores medios de defensa. "Yo—exclama—no necesito la inmundia como otros abusan de ella. Me basto y me sobra para defenderme."

Los liberales demócratas

En el Senado se ha reunido hoy la minoría liberal demócrata. Ha presidido el Sr. Montero Ríos. Se ha acordado que en la discusión del convenio con el Vaticano intervenga el Sr. Montero Ríos y después los Sres. López Muñoz y Labra.

La reforma del Concordato

Ahora resulta que los ministeriales estancan en el Senado la discusión de la reforma del Concordato. El presidente de esta Cámara, general Arcañaga, conferenció con el Sr. Montero Ríos para consultar qué asuntos se podrían poner en la orden del día, con objeto de evitar el espectáculo de tener que levantar las sesiones por falta de asuntos viables.

Los liberales demócratas

En el Senado se ha reunido hoy la minoría liberal demócrata. Ha presidido el Sr. Montero Ríos. Se ha acordado que en la discusión del convenio con el Vaticano intervenga el Sr. Montero Ríos y después los Sres. López Muñoz y Labra.

La reforma del Concordato

Ahora resulta que los ministeriales estancan en el Senado la discusión de la reforma del Concordato. El presidente de esta Cámara, general Arcañaga, conferenció con el Sr. Montero Ríos para consultar qué asuntos se podrían poner en la orden del día, con objeto de evitar el espectáculo de tener que levantar las sesiones por falta de asuntos viables.

Al ir a verificarlo, el presidente manifiesta que ha obrado con arreglo a las facultades que le da el reglamento. El Sr. Lerroux afirma que se ha falsado el acta, puesto que no es expresión fiel de lo que ocurrió en la sesión.

La reforma del Concordato

Ahora resulta que los ministeriales estancan en el Senado la discusión de la reforma del Concordato. El presidente de esta Cámara, general Arcañaga, conferenció con el Sr. Montero Ríos para consultar qué asuntos se podrían poner en la orden del día, con objeto de evitar el espectáculo de tener que levantar las sesiones por falta de asuntos viables.

Los liberales demócratas

En el Senado se ha reunido hoy la minoría liberal demócrata. Ha presidido el Sr. Montero Ríos. Se ha acordado que en la discusión del convenio con el Vaticano intervenga el Sr. Montero Ríos y después los Sres. López Muñoz y Labra.

La reforma del Concordato

Ahora resulta que los ministeriales estancan en el Senado la discusión de la reforma del Concordato. El presidente de esta Cámara, general Arcañaga, conferenció con el Sr. Montero Ríos para consultar qué asuntos se podrían poner en la orden del día, con objeto de evitar el espectáculo de tener que levantar las sesiones por falta de asuntos viables.

Los liberales demócratas

En el Senado se ha reunido hoy la minoría liberal demócrata. Ha presidido el Sr. Montero Ríos. Se ha acordado que en la discusión del convenio con el Vaticano intervenga el Sr. Montero Ríos y después los Sres. López Muñoz y Labra.

La reforma del Concordato

Ahora resulta que los ministeriales estancan en el Senado la discusión de la reforma del Concordato. El presidente de esta Cámara, general Arcañaga, conferenció con el Sr. Montero Ríos para consultar qué asuntos se podrían poner en la orden del día, con objeto de evitar el espectáculo de tener que levantar las sesiones por falta de asuntos viables.

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta" Publica un real decreto disponiendo que se encargue D. Alejandro de Castro de la subsecretaría del ministerio de Instrucción pública, vacante por defunción de D. Guillermo Rancés. Inserta también la noticia de haber aparecido la peste bubónica en Capetow. García de Paredes El Sr. Sánchez de Toca ha manifestado que ha procurado informarse y sabe positivamente que sólo se sigue un proceso al capitán señor García de Paredes y éste por la jurisdicción civil. El convenio con el Vaticano En la alta Cámara se han reunido esta tarde los individuos de la comisión del convenio con el Vaticano, con objeto de repartirse los turnos para intervenir en el debate. Tempestad En el "Diario de Sesiones" del Congreso no aparece hoy el artículo que leyó ayer tarde el Sr. Lerroux al intervenir en el debate sobre los suplicatorios. Decíase que con tal motivo los republicanos preparaban un incidente ruidoso para la sesión de esta tarde. Después se dijo que el Sr. Lerroux no había leído esta tarde para protestar de la omisión

Londres.—Una comisión de pescadores de la flota de Hull ha llegado a esta capital al amanecer de hoy. La acompañaba el Dr. Jackson. Fue recibida por las autoridades. Los comisionados dijeron que se ignora el paradero de 20 buques de la flota. No saben si no han llegado al puerto por haber sido echados a pique ó por efecto de la niebla. Washington.—El embajador de Rusia ha expresado su sentimiento por lo ocurrido con la flota de Hull. Lo atribuye a un error. Rusia sabía que cruzaban buques japoneses por el Canal de la Mancha y dió orden a su escuadra de no dejar acercar a ningún barco. Como esta orden se dió después de partir la escuadra, la flota lo ignoraba. Londres.—Ha llegado el vapor "Eloir". Su comandante trae el informe oficial de lo ocurrido con la escuadra del Báltico. Aquella se vió envuelta por cuatro grandes acorazados. Dice este marino que es imposible que los rusos vieran con sus potentes reflectores los nombres de los barcos pescadores, cuyas letras eran de tres pies de altura. Congreso Comienza la sesión a las 3:50, bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo. Por interrupción de los timbres eléctricos se anuncia la sesión al són de las campanillas,

El Sr. Sánchez Guerra ha manifestado a los periodistas que con motivo de los funerales por la princesa de Asturias el rey no ha firmado hoy. También ha dicho el ministro de la Gobernación que el gobierno ha comunicado órdenes severas prohibiendo que los buques de la escuadra rusa del Báltico se aprovisionen de carbón dentro del límite de las aguas jurisdiccionales. Hoy le han visto y le han entregado una exposición pidiendo se excluya del descanso dominical a los carros de transportes y a los aforos de mercancías en los felatos. El ministro ha ofrecido trasladar la petición al Instituto de Reformas Sociales. Conferencia Los Sres. Maura y Romero Robledo han celebrado larga conferencia antes de abrirse la sesión del Congreso. Después ha celebrado el Sr. Romero Robledo nueva conferencia con los jefes de las minorías. Ha asistido a ella el Sr. Maura. Este, al salir, ha dicho: "Mantenemos nuestras respectivas posiciones." El Sr. Nocedal ha declarado: "Estamos como estábamos." El marqués de la Vega de Armijo: "Más intransigentes que nunca." Otro señor diputado: "Se ha roto el cable tendido entre el gobierno y las oposiciones." El Sr. Romero Robledo: "No vuelvo a servir de mediador en este asunto. Como se ve, la fórmula ha fracasado. La cuestión se halla planteada en términos más irreducibles que antes. El conflicto anglo-ruso Londres.—El lenguaje que emplean los periódicos al ocuparse del atentado de la escuadra del Báltico contra los barcos pescadores de Hull, puede colegirse por lo que escribe The Daily Chronicle. "Es necesaria—dice—una pronta y satisfactoria reparación. Si dentro de 24 horas ésta no llega, el pueblo inglés podrá pasar de las palabras a los hechos." La escuadra del Canal de la Mancha, que se encuentra en Gibraltar, tomará la debida reparación en los buques de la escuadra rusa. Londres.—Una comisión de pescadores de la flota de Hull ha llegado a esta capital al amanecer de hoy. La acompañaba el Dr. Jackson. Fue recibida por las autoridades. Los comisionados dijeron que se ignora el paradero de 20 buques de la flota. No saben si no han llegado al puerto por haber sido echados a pique ó por efecto de la niebla. Washington.—El embajador de Rusia ha expresado su sentimiento por lo ocurrido con la flota de Hull. Lo atribuye a un error. Rusia sabía que cruzaban buques japoneses por el Canal de la Mancha y dió orden a su escuadra de no dejar acercar a ningún barco. Como esta orden se dió después de partir la escuadra, la flota lo ignoraba. Londres.—Ha llegado el vapor "Eloir". Su comandante trae el informe oficial de lo ocurrido con la escuadra del Báltico. Aquella se vió envuelta por cuatro grandes acorazados. Dice este marino que es imposible que los rusos vieran con sus potentes reflectores los nombres de los barcos pescadores, cuyas letras eran de tres pies de altura. Congreso Comienza la sesión a las 3:50, bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo. Por interrupción de los timbres eléctricos se anuncia la sesión al són de las campanillas,

El Sr. Sánchez Guerra ha manifestado a los periodistas que con motivo de los funerales por la princesa de Asturias el rey no ha firmado hoy. También ha dicho el ministro de la Gobernación que el gobierno ha comunicado órdenes severas prohibiendo que los buques de la escuadra rusa del Báltico se aprovisionen de carbón dentro del límite de las aguas jurisdiccionales. Hoy le han visto y le han entregado una exposición pidiendo se excluya del descanso dominical a los carros de transportes y a los aforos de mercancías en los felatos. El ministro ha ofrecido trasladar la petición al Instituto de Reformas Sociales. Conferencia Los Sres. Maura y Romero Robledo han celebrado larga conferencia antes de abrirse la sesión del Congreso. Después ha celebrado el Sr. Romero Robledo nueva conferencia con los jefes de las minorías. Ha asistido a ella el Sr. Maura. Este, al salir, ha dicho: "Mantenemos nuestras respectivas posiciones." El Sr. Nocedal ha declarado: "Estamos como estábamos." El marqués de la Vega de Armijo: "Más intransigentes que nunca." Otro señor diputado: "Se ha roto el cable tendido entre el gobierno y las oposiciones." El Sr. Romero Robledo: "No vuelvo a servir de mediador en este asunto. Como se ve, la fórmula ha fracasado. La cuestión se halla planteada en términos más irreducibles que antes. El conflicto anglo-ruso Londres.—El lenguaje que emplean los periódicos al ocuparse del atentado de la escuadra del Báltico contra los barcos pescadores de Hull, puede colegirse por lo que escribe The Daily Chronicle. "Es necesaria—dice—una pronta y satisfactoria reparación. Si dentro de 24 horas ésta no llega, el pueblo inglés podrá pasar de las palabras a los hechos." La escuadra del Canal de la Mancha, que se encuentra en Gibraltar, tomará la debida reparación en los buques de la escuadra rusa. Londres.—Una comisión de pescadores de la flota de Hull ha llegado a esta capital al amanecer de hoy. La acompañaba el Dr. Jackson. Fue recibida por las autoridades. Los comisionados dijeron que se ignora el paradero de 20 buques de la flota. No saben si no han llegado al puerto por haber sido echados a pique ó por efecto de la niebla. Washington.—El embajador de Rusia ha expresado su sentimiento por lo ocurrido con la flota de Hull. Lo atribuye a un error. Rusia sabía que cruzaban buques japoneses por el Canal de la Mancha y dió orden a su escuadra de no dejar acercar a ningún barco. Como esta orden se dió después de partir la escuadra, la flota lo ignoraba. Londres.—Ha llegado el vapor "Eloir". Su comandante trae el informe oficial de lo ocurrido con la escuadra del Báltico. Aquella se vió envuelta por cuatro grandes acorazados. Dice este marino que es imposible que los rusos vieran con sus potentes reflectores los nombres de los barcos pescadores, cuyas letras eran de tres pies de altura. Congreso Comienza la sesión a las 3:50, bajo la presidencia del Sr. Romero Robledo. Por interrupción de los timbres eléctricos se anuncia la sesión al són de las campanillas,

El Sr. Montero Ríos se mostró disconforme en tal propósito, manifestando que los demócratas, y supone que las demás minorías, reclamarán que se discuta como está redactado.

En la discusión intervendrán los señores Maura, Rodríguez Sampedro y Sánchez Toca.

No hay reunión. El Sr. Villaverde ha desistido de reunir a la comisión del saneamiento de la moneda, en vista de la situación crítica del gobierno.

Más del Concordato. En el Senado se ha reunido la comisión que entiende en el estudio de la reforma del Concordato.

El Sr. Rodríguez Sampedro explicó las negociaciones, indicando la situación actual. En la próxima semana dictaminará la comisión.

La vacante de Rancés. En una conferencia celebrada por el señor Maura y el general López Domínguez, parece se acordó que el Sr. Quejana sustituya al señor Rancés en la subsecretaría de Instrucción pública.

Los liberales. Mañana se reunirán en el Senado los individuos que componen la minoría liberal.

Asamblea de las Cámaras. Barcelona.—Los representantes de las Cámaras de Comercio han celebrado una sesión privada.

Ha sido importantísima, mostrándose reservados al salir. Ha estado presidida por el Sr. Lurbe, tratándose del problema de los cambios.

Se aprobó una exención, pidiendo al gobierno se discuta el proyecto de saneamiento de la moneda y la reorganización de los servicios en la forma propuesta y en arreglo a las bases de la asamblea de Zaragoza.

Acordóse pedir a las Cortes discuten el proyecto de ley de protección a la marina mercante.

Mañana se celebrará la sesión de clausura. El jueves celebrarán un banquete en el Tivoli, al que asistirán 200 comensales.

En la sesión que ha celebrado por la tarde se aprobaron las conclusiones de la reforma de la contribución industrial, reorganización de los servicios, reforma del reglamento de alcoholes, reforma de la tributación industrial, de las sociedades económicas, problema de los cambios, reforma del Código de Comercio y la ley de Enjuiciamiento civil.

Una comisión de la asamblea visitó al Ayuntamiento. Invitóse a los asambleístas a una función coral que se celebrará en la Casa Consistorial.

Mañana serán obsequiados con una función en el Tivoli, costeada por la Cámara de Comercio de Barcelona.

Fallecimiento. Ferrol.—Ha fallecido el contratante de la reserva Sr. Martínez Carvajal.

A Madrid. Barcelona.—En el expres de la noche ha regresado a Madrid el ministro de Agricultura Sr. Alendanzalzar.

La emigración. Vigo.—Continúa la emigración en grandes proporciones. Han sido encarcelados 23 individuos que

pretendían embarcar presentando documentos falsos.

De Marruecos. Tanger.—Las tribus rebeldes se preparan para atacar a la plaza de un momento a otro.

Zulueta. Barcelona.—Ha marchado a Madrid en el tren expreso el diputado republicano Sr. Zulueta.—Miguel.

El conflicto anglo-ruso. Londres.—En la Nota enviada por el gobierno inglés al ruso, exige categóricamente le dé las explicaciones necesarias para, sin cesar el atentado.

Pide, además de una indemnización para las víctimas, se abra una amplia investigación seguida del inmediato castigo de los que resulten responsables.

Las Cámaras de Comercio. Barcelona.—La Asamblea de las Cámaras de Comercio ha acordado dirigir al gobierno, entre otras peticiones de menos importancia, la de la reforma del Código Mercantil.—Miguel.

Guerra ruso-japonesa. Chelú.—Un torpedero japonés chocó contra una mina de las aguas de Port-Arthur, yéndose a pique.

Las orillas del Chah, algunas ocupadas por las tropas rusas.

Estas están provistas de víveres y agua potable. La temperatura es de 8 y 9 bajo cero. Halagando a la Prensa. San Petersburgo.—El czar ha firmado un ukase, modificando en sentido liberal la ley vigente de la Prensa.

Esta leología y antropológica.

Ultimas noticias. Formosa. Budajoz.—Comunican de Formosa que ha descargado una fuerte tormenta, destruyendo y pasando a la mar varias construcciones.

Tranquilidad. La huelga de panaderos de Valladolid continúa en igual estado.

Rumor grave. Nueva York.—Asígnase que el gobierno ha enviado a los Estados Unidos una comisión para obrar de acuerdo y detener a la oficina rusa del Báltico, con objeto de evitar que se repita el atentado.

No hay arreglo. En la última conferencia celebrada por el gobierno con las minorías no hubo arreglo.

Boletín. Francos, cheque, 37'35. Londres, 34'45.

Caserta fraile? La Correspondencia de España da con toda clase de reservas el rumor de que un eleva-

dismo personal, afectado por una irremediable pérdida, ha manifestado un deseo de retirarse del mundo, entrando en una comunidad religiosa.

El discurso de Lerroux. El discurso pronunciado esta tarde por el Sr. Lerroux en el Congreso ha sido elocuente.

Ha sido de elevados y enérgicos tonos. El Sr. Lerroux ha sido fuertemente aplaudido.

Otra provocación. Bejar.—El clero de esta población, deseando molestar a los liberales, ha acordado celebrar el día 30 una peregrinación a la Virgen del Cantar.

Los socialistas y anarquistas tienen igual propósito. Témesse que ocurran desórdenes.

Sigue en el mundo. El subsecretario de la Gobernación ha dicho que es inexacto el rumor de que se retire del mundo el conde de Caserta.

La huelga en el Ferrol. Ferrol.—Continúa la huelga de los obreros de la fábrica de electricidad.

Los demás oficios celebran reuniones para tratar de secundarla. Témesse que se llegue al paro general.

Máquinas ESTRELLA



Fabricadas únicamente por la Sociedad Fabril GRITZNER

La fábrica más grande de Europa

Máquina IDEAL GROSSER para hacer toda clase de géneros de punto. Es la máquina más perfecta que se fabrica, habiendo sido premiada en todas las exposiciones del mundo. Máquinas para todas las industrias. Unica sucursal en Valencia: Calle de Ruzafa, 12 y 14. Venta al contado y a plazo.

Venta anual 2.000 máquinas

¡MURIÓ LA CALVICIE!!

USANDO EL

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

EL QUE CALVO ES POR QUE QUIERE

Proceder efectivo de la Real Casa y Patente de invención por 20 años.

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc.

Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados.

El que es calvo ó le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si no sale el cabello!!

Consulta por el autor D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canalejas, núm. 13, 1.º.—BARCELONA, de 9 a 1 y de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.

También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PESETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

Potencia al hombre Fecundidad a la mujer

Sin medicamentos, pronto y gratuitamente, aprovechando las fuerzas orgánicas naturales, inducidas al organismo genital de ambos sexos, al que comunicamos los ardores y lozanos de la más sana y vigorosa juventud.

Nuevo remedio externo KISLEYT WOSMAHE. Los internos ó no producen efecto si son débiles ó perjudican la salud al ser enérgicos. Pedid KISLEYT WOSMAHE, a 5 pesetas ca todas las droguerías de España. En Valencia: En la droguería de San Antonio, Mercado, 71 y en todas las boticas bien acreditadas de la capital y de la provincia. ¡Supremo tratamiento por el que se consigue la energía juvenil pronto y sin peligro!

EN VALENCIA, para mayor facilidad de los enfermos, establecemos CONSULTAS GRATIS DIARIAS de estas enfermedades, en la calle de SAN VICENTE, 103, 1.º, a donde pueden dirigirse cuantos deseen usar estos acreditados medicamentos. La venta, en la Droguería de San Antonio, Mercado, 71 y en las principales farmacias de la región.

Salto de agua

Se vende un salto de agua, fuerza de cuatro caballos, que ha servido para molinos y para cualquier industria. Está en la vega de Valencia y se dará con economía. Dada razón, en casa administración.

En el Trench

Se alquila un modelo con dos puertas, dos mostradores de mármol, perchas de metal con espejo, lámpara eléctrica y fuente, frente a la calle de Comercio, al lado del horno. Razón, Tapinería, 21 y 23, El Siglo Industrial.

Pérdida

Se publica a la persona que haya encontrado un perro pinto, blanco, con manchas color castaño, travieso y torpe, con la punta del rabo cortada y la presente en el Hotel y Fonda de España y se le gratificará.

Pérdida

Se ruega a la persona que se haya encontrado un perro de color café, con los ojos amarillos y la punta del rabo cortada, que se perdió el día 15 del actual, lo presente en el camino Real de Madrid, traste 5, núm. 3, y se lo gratificará.

Almoneda

El 27 y siguientes del corriente, tendrá lugar en la Casa de Proámicos "LA UNIÓN", de ropas, alfileres y cuantos objetos se hallan en descubierto. Aviso a los interesados. Plaza de Rodrigo Botet, 18.

Acciones superiores

Se hallarán en la librería de Rafa el Torres, calle de Barcelona, 13 (junto al horno), Valencia. Lecciones y composuras y toda clase de reformas.

Mesa de billar

En la casa de San Vicente, 205 hay para la venta y para alquilar, nuevas y usadas, a precios baratísimos.

Cazadores!

En la calle de Troya, número 9, bajo, izquierda, están a razón de un buen perro que se vende.

Almoneda

La Americana, casa de préstamos, Puntor Sorolla, 32, principal.

Se hará almoneda los días 25 y siguientes del corriente, de todos los objetos que haya de plaza de veclado. Aviso a los interesados.

Colocaciones

Compañía de primer orden de seguros sobre la vida y contra incendios, aceptará inspectores prácticos para viajar los pueblos de las provincias de Valencia y Castellón. Sueldo fijo y gastos pagados a los buenos productores. Dirigirse por escrito con antecedentes a Miguel Agustí, Transis, 10, entresuelo.

Dinero

¡Nica habida! para hacer anticipos a clases pasivas y retirados. Se paga el primero de cada mes sin distinción de clases. Se admite posición de clases para la representación de los mismos. San Vicente, 129, segundo.

Se necesita

un aserrador mecánico que esté

NESTLE Leche condensada

incomparable, aromática, rica en crema y de gran valor nutritivo, para todos los usos de las familias.

DE VENTA: En todas las droguerías y ultramarinos de importancia de España

Capitalistas

Por cada 1.000 ptas. se obtendrá la bonita renta de 50 al mes. La casa admite cantidades desde 250 pesetas en adelante, dando garantías a satisfacción del capitalista. También se colocan cantidades con intervención del prestador, quedando todas las garantías en poder del interesado. Esta casa responde de todas las operaciones que en ella se hacen.

DINERO al comercio con letras aceptadas.

DINERO a propietarios en hipoteca y sobre alquileres.

DINERO a empleados inamovibles y con dos fir sobre muebles, géneros, máquinas de coser, escribir y hacer calcaeta, sobre bicicletas, pianos y sobre ROPAS Y ALHAJAS.

Compra, venta y traspaso de toda clase de establecimientos. Para más detalles dirigirse a este centro, Angeles, 8 y 10, principal, derecha. "La Activa".

Profesor

con título de académico y muchos años de práctica, dará lecciones a domicilio. Razón, plaza de la Reina, lotería.

Profesora

Una maestra superior, imparte en toda clase de labores, da lecciones en su casa y a domicilio. Dará razón plaza de San Gil, 5, tienda.

Oro, plata, platino,

salones y dentaduras insertables, compra a precios altos como lingotes o barras. No confundirse. Manuel Pizar, antes Cartier, plaza de la Paz, 10 y calle de Brucilla, 30, junto a la botica de San Antonio.

Sastre

Se necesita un oficial, oficial, aprendiz y aprendices. Selvo, 29, tercero.

Capas, bufandas y cortes de traje

Hay un magnífico lote a la venta a precios muy convenientes. También hay capes, gabanes y bufandas usadas. No comprar sin ver esta casa. Caja de préstamos plaza de Pellicers.

La Lonja

CAJA DE PRESTAMOS. Hará almoneda los días 8 y siguientes del próximo Noviembre, de todos los objetos de plaza de veclado. Aviso a los interesados.

Se vende

una máquina de vapor, horizontal, sistema "Vengut", de 8 caballos nominales, con caldera tubular de 12 caballos, todo en muy buen uso. Puede verse funcionando y se dará con bastante economía. Informar en la misma fábrica donde está trabajando, calle Corset V. B., ensanche de Ruzafa, Valencia.

Sastre

Se necesitan oficiales y aprendices. Calle de Beldi, 2, principal.

Horno

Se traspasa uno en esta ciudad. Dará razón, Boiscría, 17, panadería.

Farmacia

Por dedicarse su dueño a otro negocio, se vende la municipal de un pueblo importante, cerca de esta capital, con toda clase de garantías, incluso a prueba. Razón, Farmacia de Fe, San Vicente, 177 Valencia.

Sastre

José María Olive, necesita oficiales a jornal. Trabajo todo el año. Plaza de San Jorge, 3, principal.

Se vende

una tienda de aceites, vinos y licores.

Negocio particular

En casa particular se admitirán uno ó dos caballeros ó matrimonio, con asistencia de otra ella. Precios económicos: calle de San Vicente, 178, principal.

COMPRA Y VENTA de negocios y fincas.—Casa reservada a activa en todo negocio que se le confía.—Horas de oficina: de 9 a 6.

Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con